

Departamento de Medio Ambiente y Desarrollo

Agosto/2009

10

ESTADOS UNIDOS: Uno de los sitios más contaminados con metales pesados y radiación del país será reconstruido como un complejo de tecnologías verdes como aporte para paliar los efectos del cambio climático como parte de un proyecto de la ONU que finalizará en 2012.

17

R. DE COREA: la mayor manifestación de jóvenes jamás acontecida demandó acuerdos sobre suspensión de emisiones de gases con efecto invernadero en la conferencia de diciembre en Dinamarca.

18

CHINA: Acorde con el PNUMA, Shanghai realiza esfuerzos para reducir su dependencia del carbón, en vistas de la Expo 2010.

R. DE COREA: Sostendrá junto con el PNUMA los esfuerzos de las naciones del SE asiático para lograr una economía sustentable reduciendo la contaminación.

23

NACIONES UNIDAS: Anuncio de que en cien ciudades del mundo se realizarán manifestaciones de jóvenes contra el cambio climático.

31

NACIONES UNIDAS: Funcionarios urgen a los gobiernos para el establecimiento de un sistema de complete la evaluación de los procesos ambientales en océanos y mares.

31/4 de septiembre

SUIZA. En Ginebra se inicia la Tercera Conferencia Mundial sobre el Clima (CMC-3).

Septiembre/2009

3

NACIONES UNIDAS: El secretario general del Organismo, Ban Ki-moon, advierte en Ginebra la aceleración y el avance del calentamiento global que, según él, está hundiendo al mundo en "el abismo".

4

NACIONES UNIDAS: El responsable del PNUMA urgió acciones para eliminar gases de efecto invernadero, contaminantes y dióxido de carbono para combatir mejor el cambio climático.

7

CHINA: El primer ministro de Taiwan, Liu Chaoshiun, presenta sorpresivamente su renuncia al presidente Ma Ying-jeou, asumiendo, explica, su responsabilidad por las consecuencias catastróficas del tifón Morakot, que causó el mes pasado casi 700 muertos.

9

FILIPINAS: En una conferencia en Manila unos mil participantes reunidos por la ONU se enfocaron en la transición de las economías asiáticas a un desarrollo más eficiente en el uso de los recursos y menos dependiente del carbón.

10

FRANCIA: En una decisión resistida por la mayoría, el presidente Nicolas Sarkozy lanza un plan para crear un impuesto sobre la emisión de dióxido de carbono para alentar una reducción en el consumo de energía en industrias y hogares.

14

ITALIA: El alto comisionado para los Derechos Humanos de las Naciones Unidas denuncia la política de rechazo de inmigrantes del gobierno de Berlusconi como violatoria del derecho internacional.

15

FRANCIA: El presidente Nicolas Sarkozy propone a la comunidad internacional crear una nueva forma de medir el crecimiento económico, que incluya variables como la felicidad, el bienestar y el capital ecológico sustentable.

16

Día de la Preservación de la capa de Ozono.

21/2 de octubre

ARGENTINA. En Buenos Aires se inicia la Novena Conferencia de las Partes (COP 9) de la Convención de las Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación (UNCCD).

21

BANCO MUNDIAL: El presidente de la entidad financiera, Robert Zoellick, llama a los países que participarán en la cumbre del G-20 en Pittsburgh a elaborar una agenda ambiciosa para una "globalización responsable".

22

NACIONES UNIDAS: Más de un centenar de líderes mundiales hacen un llamado en la Asamblea General a trabajar en conjunto para reducir las emisiones de gases y detener el calentamiento del planeta, mientras que Estados Unidos y China -los países que más contaminan- hacen vagos compromisos para profundizar sus esfuerzos.

En otro sentido, los 58 Estados miembros de la UNESCO designan por primera vez una mujer a cargo del Consejo Ejecutivo.

24

ESTADOS UNIDOS: En la G-20 en Pittsburgh el PNUMA señaló que China y la Rep. de Corea encabezan los esfuerzos ambientales globales por su decisión de invertir en tecnologías menos dependientes del carbón.

30

BANCO MUNDIAL: Emitió un informe señalando que adaptarse al cambio climático insumirá entre 75 mil y 100 mil millones de dólares a los países en desarrollo.

Octubre/2010

5/8

KAZAKHSTAN: En Astana, 18° sesión de la Organización Mundial del Turismo de la ONU. Se emitieron iniciativas hacia una economía "verde".

7/9

MÉXICO: Foro Global de Energía Renovable, coorganizada con la Organización de Desarrollo Industrial de la ONU.

14

NACIONES UNIDAS: Según un informe de la FAO, publicado con motivo de Semana Mundial de la Alimentación, el hambre afecta actualmente a 1.020 millones de personas, casi una sexta parte de la población mundial.

19

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Gordon Brown, advierte a los países más contaminantes del mundo acerca de la catástrofe que supondría para el planeta la ausencia de un acuerdo en la cumbre sobre cambio climático prevista para diciembre en Copenhague.

20

NACIONES UNIDAS: La FAO lanza un satélite para supervisar el tamaño y estado de bosques y selvas y colaborar con su mantenimiento ante los efectos del cambio climático.

20/30

SUIZA: Sesión Anual de la Unión Internacional de Telecomunicaciones en la que se emitieron documentos relativos al cambio climático y protección ambiental.

22/23

INDIA: Conferencia de alto nivel sobre Cambio Climático: Transferencia de Tecnología y Desarrollo, auspiciada por la ONU en Nueva Delhi.

23

EE.UU.: Ante la Asamblea General de Naciones Unidas, el presidente Barack Obama reconoce que su país no puede sólo y pide que cada país asuma su responsabilidad en la solución de los problemas globales y promete una nueva era de cooperación.

26/29

SUIZA: Conferencia de la ONU en Ginebra del Foro Intergubernamental de Comercio y Desarrollo sobre Minería, Metales y Desarrollo Sostenible.

Noviembre/2009

6

Día Internacional de Prevención de Desastres Ambientales por Guerras y Conflictos Armados.

10

REINO UNIDO: Cumbre de la Organización Mundial del Turismo de la ONU para evaluar el impacto del cambio climático.

15

SINGAPUR: Primer encuentro de líderes de ASEAN y EEUU para tratar temas de cambio climático y energía.

CHINA: El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y otros líderes mundiales admiten que no será posible conseguir en la próxima cumbre sobre el cambio climático,

que se celebrará en Copenhague, un acuerdo vinculante para permitir la reducción de emisiones de dióxido de carbono.

16

ITALIA: En la Cumbre de la FAO en Roma, líderes de todo el mundo, con excepción de los países más poderosos, prometen más esfuerzos para erradicar el hambre, pero no adoptan ningún compromiso concreto de nuevos fondos para financiarlos.

GRAN BRETAÑA: El titular del Foreign Office, David Miliband, admite que el futuro de la cumbre sobre cambio climático en Copenhague, que se celebrará entre el 7 y el 18 de diciembre, pende de un hilo y que la clave para evitar el fracaso puede encontrarse en América latina.

23/27

FILIPINAS: Congreso de Mares del Sudeste Asiático en Manila para preservarlos de la contaminación.

25

EE.UU.: El presidente, Barack Obama, líder del país más contaminante del mundo, anuncia que participará de la cumbre del clima que se realizará en Copenhague en diciembre y afirma que se comprometerá a reducir un 17 por ciento para 2020 las emisiones de gases contaminantes.

26

CHINA: El país, mayor emisor mundial de dióxido de carbono, da un esperanzador impulso a la lucha contra el calentamiento global al anunciar el gobierno que reducirá entre un 40% y un 45% su intensidad energética en 10 años y que su premier, Wen Jiabao, estará en la cumbre de Copenhague.

Diciembre / 2009

3

NACIONES UNIDAS: Un informe que difunde el Instituto Guttmacher y el Fondo de Población del organismo (UNFPA), sostiene que podría reducirse 70% los fallecimientos de madres en el parto, que ascienden a más de medio millón anuales, y 50% de los neonatos, cuyas muertes alcanzan a 3,5 millones, en los países en desarrollo si se duplica el presupuesto en salud.

4

NACIONES UNIDAS: A dos días del comienzo de la cumbre climática de Copenhague, el Panel Intergubernamental de Cambio Climático, creado por el organismo, anuncia que investigará si un grupo de científicos británicos manipuló información sobre el calentamiento global para justificar los argumentos acerca de que ese efecto es producto de la actividad humana.

5

NACIONES UNIDAS: Más de 100 líderes mundiales buscan llegar por primera vez a un acuerdo que permita una respuesta colectiva, masiva y rápida al calentamiento global, en la llamada "cumbre climática" en Copenhague.

EUROPA: Decenas de miles de personas se manifiestan en distintas ciudades europeas, como Bruselas, y Londres, frente al inicio de la cumbre de Copenhague, para reclamar medidas urgentes para detener el calentamiento global.

7/18

DINAMARCA. En Copenhague se inicia la 15° Conferencia de las Partes de la Convención Marco de la ONU sobre Cambio Climático. (COP-15)

7

EE.UU.: En la Cumbre por el Cambio Climático, el gobierno por primera vez considera las emisiones de dióxido de carbono una amenaza para la salud humana, lo que significa que el presidente podría regular en el futuro las emisiones de gases contaminantes sin la aprobación del Congreso.

8

NACIONES UNIDAS: Mientras un nuevo escándalo amenaza a la cumbre climática de la ONU luego de que se filtra un informe que perjudica a los países pobres, la Organización Meteorológica Mundial anuncia que la última década "será probablemente" la más cálida de la historia y que este año se convertiría en el quinto entre los más calurosos desde que hay registros meteorológicos.

BRASIL: La organización Human Rights Watch denuncia que la policía de Río de Janeiro y San Pablo asesinó a 11.000 personas en ejecuciones extrajudiciales en los últimos cinco años y pide a las autoridades poner fin a la impunidad.

9

DINAMARCA: En la Cumbre Climática en Copenhague en un clima de tensión, los países subdesarrollados exigen a los países ricos más fondos para proteger el medio ambiente.

10

NACIONES UNIDAS: En un dramático llamado a la comunidad internacional, la FAO insta a los países reunidos en la cumbre climática de Copenhague a combatir la pobreza, al considerar que el hambre es la primera consecuencia del cambio climático.

11

UNIÓN EUROPEA: Resuelta a asumir el liderazgo en la lucha contra el cambio climático, la UE se compromete a entregar 10.500 millones de dólares en tres años a los países pobres para ayudarlos a enfrentar el calentamiento global y pide al mismo tiempo al FMI que estudie la adopción de un "gravamen global" sobre las transacciones financieras que permita pagar por los futuros programas.

DINAMARCA: Los países reunidos en la cumbre climática de Copenhague logran acercar posiciones y elaboran un primer borrador de acuerdo para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero y limitar el aumento de la temperatura del planeta hasta el año 2050.

12

DINAMARCA: Después de que la Unión Europea (UE) se comprometió a aportar 10.500 millones de dólares en tres años para ayudar a los países pobres a combatir el

calentamiento global, decenas de miles de personas se manifiestan con velas encendidas en el centro de la capital danesa para pedir un acuerdo en la cumbre de Copenhague sobre el cambio climático.

Los países industrializados critican un proyecto de pacto contra el calentamiento global por no exigir más medidas a los países en vías de desarrollo contra la contaminación ambiental.

DINAMARCA: Día de la agricultura y desarrollo rural. En Copenhague, en paralelo con la cumbre climática para aplicar en el campo las medidas que se adopten.

13

DINAMARCA: Mientras continúan las protestas de ambientalistas en la cumbre climática de la ONU en Copenhague, los ministros de Medio Ambiente de más de 50 países se reúnen a puertas cerradas para intentar acercar posiciones sobre la reducción en la emisión de gases contaminantes tras ser advertidos por expertos sobre las consecuencias catastróficas que implicaría la falta de un acuerdo global.

14

DINAMARCA: Corre riesgo el acuerdo climático, cuando los delegados africanos y del G-77 exigen que se tenga en cuenta el Protocolo de Kyoto, abandonando los países africanos los grupos de trabajo ante la negativa de los países ricos a incluir en el debate las reducciones de emisiones obligatorias.

15

DINAMARCA: Una fuerte disputa entre China y Estados Unidos, los mayores emisores de gases contaminantes del mundo, estalla en la cumbre climática de la ONU y deja en evidencia la parálisis en la que se encuentra la mayor conferencia mundial sobre el tema.

CHILE: La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico invita al país a convertirse en el 31er miembro de ese organismo con sede en París, con lo cual sería el segundo país latinoamericano en integrarse, después de México.

16

DINAMARCA: En medio de un creciente pesimismo, la cumbre climática en Copenhague se encamina a un estrepitoso fracaso, con los países emergentes opuestos en bloque a las propuestas del grupo de los países ricos y con China y Estados Unidos enzarzados en una guerra de palabras y acusaciones. Afuera del recinto donde se desarrollan las reuniones, se registran importantes marchas de protesta, incidentes y más de 250 detenidos.

17

DINAMARCA: En una carrera contra reloj para evitar el fracaso de la mayor cumbre climática en la historia, Estados Unidos realiza una intervención que renueva las esperanzas de lograr un acuerdo global al ofrecerles a los países pobres aumentar su aporte al fondo 100.000 millones de dólares para que financien las políticas que mitigarían el calentamiento global.

18

DINAMARCA: Después de casi dos semanas de idas y venidas, tensas negociaciones y muchos desencuentros, la cumbre climática de la ONU concluye en Copenhague con sabor agridulce: los jefes de Estado y de gobierno alcanzan un "modesto" acuerdo, que no es vinculante y que no establece metas de reducción de la emisión de gases contaminantes, sino que pide sólo "profundos recortes". Las ONG ambientalistas opinan que el acuerdo es realmente una catástrofe, una traición y un fracaso.

20

NACIONES UNIDAS: Mientras regresan a sus países luego de participar de la cumbre climática, los líderes mundiales son blancos de un unánime coro de críticas internacionales por el muy limitado acuerdo alcanzado en Copenhague.

Enero/ 2010

20

UNIÓN EUROPEA: La Comisión Europea gastará 25 millones de dólares en carteles y material dedicado a la "lucha contra la pobreza", en el marco de la campaña de publicidad y propaganda "2010, año europeo de lucha contra la pobreza y la exclusión social".

25

BRASIL: Miles de activistas de todo el mundo empiezan a llegar a Porto Alegre para participar del Foro Social Mundial, la reunión anual que busca contrarrestar el Foro Económico Mundial de Davos. Los organizadores, sosteniendo que la depresión mundial demuestra que el modelo económico global no funciona, protagonizarán una marcha de protesta para iniciar el foro.

31

CHINA: El país se pone a la cabeza de sus antiguos competidores -Dinamarca, Alemania, España y Estados Unidos- al convertirse en el mayor productor mundial de turbinas eólicas y de energía limpia.

Febrero/2010

18

NACIONES UNIDAS: Dos meses después del rotundo fracaso de la cumbre en Copenhague para lograr un nuevo acuerdo sobre el calentamiento global, el máximo responsable del organismo para la lucha contra el cambio climático, Yvo de Boer, presenta sorpresivamente su renuncia.

27

CHILE: Un violento sismo de 8,8 grados en la escala de Richter, uno de los más potentes de la historia, seguido de un fuerte tsunami en el océano Pacífico, que pone en alerta a 53 países, sacude por la madrugada la zona central y sur del país, y deja más de 300 muertos, según las primeras cifras, decenas de desaparecidos, dos millones de damnificados, 500.000 viviendas destruidas y numerosas ciudades completamente en ruinas.

28

CHILE: El caos y la desesperación se apoderan de miles de chilenos después del devastador sismo, de 8,8 grados en la escala de Richter, que ya dejó al menos 711

mueritos, dos millones de desplazados y cuantiosos daños materiales. En medio de saqueos a supermercados, el gobierno despliega 10.000 militares en las zonas más afectadas.

EUROPA: Una fuerte tormenta con vientos huracanados y lluvias torrenciales azota a varios países en el oeste del continente y deja por lo menos 54 muertos, la mayoría de ellos en Francia, donde cerca de un millón de personas quedan sin energía eléctrica.

Marzo/2010

3

CHILE: Dos fuertes réplicas seguidas de una falsa alarma de tsunami desatan el terror en la ciudad de Concepción, donde los recuerdos del trágico sismo están todavía demasiado frescos. La presidenta Bachelet acusa a los militares de dar información ambigua en relación al alerta de tsunami.

5

CHILE: Tras reunirse con el presidente electo, Sebastián Piñera, la primer mandataria, Michelle Bachelet afirma que el cambio de mando no afectará las tareas de ayuda tras el sismo y que el país debe estar unido. Por su parte, la armada destituye al responsable de las falsas alertas de tsunamis

CHINA: Al pronunciar el discurso inaugural de la sesión anual de la Asamblea Nacional Popular, el primer ministro, Wen Jiabao, afirma que las prioridades del gobierno para este año serán mantener el fuerte crecimiento económico y combatir la desigualdad social

6

HAITI: A casi dos meses del terremoto en el país, los militares norteamericanos comienzan a retirarse de la destrozada Puerto Príncipe, lo que siembra entre la población temor a que la comunidad internacional pierda interés en la catástrofe.

11

FRANCIA: El presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, reclama una reforma del sistema de toma de decisiones del Organismo para que sea operativo y se puedan obtener resultados en aspectos como la lucha contra el cambio climático.

22

Día Mundial del Agua.

NACIONES UNIDAS: Un informe de la ONU, que se difunde con motivo del Día del Agua, advierte que cada año aumentan las personas que mueren por el agua contaminada, por lo que es necesario que la comunidad mundial tome medidas para proteger y mejorar la calidad del agua en el planeta.

Abril de 2010

4

AUSTRALIA: Un barco que transporta carbón y que se desvía de su camino antes de encallar en aguas protegidas comienza a derramar petróleo en la Gran Barrera de Arrecifes.

15

EUROPA: A medida que la gigantesca nube de cenizas despedida por un volcán en Islandia comienza a dirigirse hacia el sudeste del continente, Gran Bretaña, Irlanda, Suecia, Noruega, Finlandia, Holanda, Dinamarca y Bélgica cierran progresivamente sus espacios aéreos.

19

BOLIVIA: La Conferencia Mundial de los Pueblos sobre Cambio Climático y los Derechos de la Madre Tierra se inicia en Cochabamba.

20

EUROPA: después de una parálisis aérea que duró cinco días, los aeropuertos europeos empiezan a retomar lentamente su actividad normal.

EE.UU.: se incendia plataforma petrolera en el Golfo de México.

22

Día de la Tierra.

EE.UU.: Una plataforma petrolera que sufrió una gran explosión hace dos días se hunde en el golfo de México.

23

EE.UU.: La reciente crisis económica global conducirá a unos 53 millones de personas a las filas de extrema pobreza en el mundo y contribuirá a la muerte de 1,2 millones de niños en los próximos cinco años, según un informe conjunto del Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial.

29

EE.UU.: Estados Unidos enfrenta lo que podría convertirse en el más catastrófico derrame de crudo de su historia en el golfo de México, amenazando la vida de cientos de especies de flora y fauna. La plataforma petrolera sufrió una explosión el 20 de este mes, se incendió y se hundió en 48 horas. En el incidente desaparecieron 11 operarios y sobrevivieron otros 100.

Mayo de 2010

2

EE.UU.: El presidente Barack Obama visita la zona afectada por una gigantesca marea de petróleo en el golfo de México, y defiende a su administración de las críticas sobre la supuesta lentitud del gobierno para reaccionar ante el accidente de la plataforma de British Petroleum.

4

EE.UU.: La marea negra de crudo que fluye del lecho marino del Golfo de México amenaza la costa occidental de Florida.

5

EE.UU.: British Petroleum (BP) logra sellar una de las fugas secundarias de crudo en el lecho marino del Golfo de México.

9

EE.UU.: Luego del fracaso del primer intento de controlar el derrame de crudo en el lecho marino del Golfo de México, las cuadrillas de rescate de la petrolera British Petroleum (BP) planean ubicar un enorme domo de contención en el fondo del mar y tapar el pozo con toneladas de barro y cemento.

9-10

Día Mundial de las Aves Migratorias.

16

EE.UU.: La compañía British Petroleum (BP) comienza a recoger parte del petróleo que se derrama desde hace casi un mes en el Golfo de México después de haber insertado un tubo en la fuga principal del pozo.

22

Día Internacional de la Diversidad Biológica.

24/4 de junio

INDIA: En Hyderabad se llevó a cabo la Conferencia Mundial de Desarrollo de las Comunicaciones.

26

EE.UU.: La empresa British Petroleum inicia una ambiciosa y peligrosa operación con la que intentará sellar mediante la inyección de flujo pesado el pozo submarino que libera miles de barriles de petróleo diarios en el Golfo de México.

29

EE.UU.: La petrolera British Petroleum, responsable del hundimiento de una plataforma en el Golfo de México que provocó la mayor marea negra en la historia de los Estados

Unidos, anuncia el fracaso de la operación que intentaba sellar la fuga de crudo con la inyección de fluidos pesados.

Junio de 2010

3

EE.UU.: British Petroleum (BP) logra cortar la tubería principal del pozo que desde hace 44 días contamina el Golfo de México y se apresta a instalar una cúpula para contener el derrame y bombear el petróleo a la superficie.

5

Día del Medio Ambiente. Plantas para el Planeta: Campaña por mil millones de Árboles.

EE.UU.: anuncia que British Petroleum (BP) logra recoger unos 6000 barriles de crudo en las 24 horas iniciales desde la puesta en marcha de una operación para controlar la fuga de petróleo en el Golfo de México.

7

EE.UU.: ingenieros de British Petroleum (BP) logran incrementar en las últimas 24 horas la cantidad de crudo que recuperan por día en el Golfo de México, y están capturando cerca del 50% de la fuga.

9

EE.UU.: El gobierno da a la firma británica BP un ultimátum de 72 horas para que presente un plan que detalle cómo detendrá la fuga de petróleo en el Golfo de México.

11

EE.UU.: derrame de petróleo en el Golfo de México es la peor catástrofe natural de la historia de Estados Unidos, la cantidad de petróleo que se fugó del pozo submarino sería el doble de lo que se creía.

12

ALEMANIA: finaliza cumbre sin llegar a un acuerdo para frenar el cambio climático.

14

EE.UU.: el presidente Barack Obama, intensifica sus acciones para hacer frente a la crisis provocada por el derrame de petróleo en el Golfo de México con una nueva visita a las costas afectadas, una reunión con los dirigentes de BP y un discurso a la nación.

15

NACIONES UNIDAS: la crisis humanitaria que atraviesan muchos países ya dejó a 43.300.000 millones de personas desplazadas, según revela un informe del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados.

EE.UU.: Barack Obama emprende una nueva ofensiva contra British Petroleum (BP) y, en un discurso, advierte que la compañía deberá hacerse cargo de todos los daños.

16

EE.UU.: la compañía responsable de la peor catástrofe natural de Estados Unidos acepta crear un fondo de 20.000 millones de dólares para indemnizar a los damnificados de la marea negra y pide perdón por el desastre.

17

Día Mundial del Combate contra la Desertificación.

Julio de 2010

15

EE.UU.: por primera vez en 87 días, se contuvo el feroz derrame de petróleo en el Golfo de México.

22

HAITI: el Fondo Monetario Internacional anuncia la condonación de la deuda al país, de 268 millones de dólares, y el establecimiento de un programa de crédito de tres años por valor de 60 millones de dólares para apoyar la reconstrucción tras el terremoto del pasado enero.